



# 東京福井県人会

創立 1898(明治31)年

# 東京福井縣人會報

東京福井県人会  
平成22年11月1日(月) 発行  
発行責任者 理事長 山内高嘉  
〒102-0093 東京都千代田区  
平河町2-6-3 都道府県会館10階  
福井県東京事務所内  
電話直通 03(5212)9074  
振替口座 0018-0-180487番  
印刷 河和田屋印刷



会長 大和田潔（敦賀市）

戦後六十五年に思う

この文章を書いている頃は、ちょうど戦後六十五年ということで当時のことがいろいろと新聞でとりあげられました。

爆弾まで落とされました。はもとより、内地でも多くの人々が犠牲となつて死んでいったのです。そして十年八月十五日、（玉音）により、終戦の詔勅が伝達されました。戦争は終わりました。

。戦地  
うして、  
て死ん  
昭和二  
旨放送】  
べえられ  
心両面のバランスのとれ  
を再建すると言うことで  
勿論、戦後守ってきた  
な平和を、今後共末永く  
けて行くことが、われわ  
大の責務であることは言  
もありません。

私は、福井市左内町で育ち、貴重な文化守り続いた文化の最高峰で、昭和二十年七月の戦災で、昭和二十三年五月等学校で、昭和四十三年に、独立して会社を立ち、四十五年を経ました。東京福井県人会の副理事長

の御方針を受け惜しみなく努力して、明るく、元気な楽しい県人会として、発展繁榮する様、会員の皆様と一緒に盛り上ばり（ス）

「啓発録」

本書は、26歳で安政の大獄に惜しみなく犠牲になった幕末の先覚、橋本景岳先生の、遙かに時代を超えた人物

啓發錄

上げて、若い人達の憩いの集会となれる様、御協力を御願い申上げます。  
(スパイクスタジオ株代表取締役  
高木景一)



## 新副会長 御挨拶

朝岡 勇（福井市）

 Hashimoto 橋本電氣株式会社  
取締役会長 橋本義雄(福井市出身)  
相談役 萩田昌宏(福井市出身)  
本社 〒170-0004 東京都豊島区北大塚2-20-4  
電話 03(3915)3121  
支店 〒910-0851 福井県福井市米松2-1-25  
電話 0776(54)7770



代表取締役  
社長 樞

椿原慶二

本社営業所 〒101-0051  
東京都千代田区神保町2-46  
電話(03)3265-5970(直通)  
FAX(03)3265-5966番  
(旧今立町)

前田建設工業株式会社

代表取締役社長 小原好一

〒102-8151 東京都千代田区富士見 2-10-26  
電話 03(3265)5551  
FAX 03(5276)5161



橋本電氣株式会社

取締役会長 橋荻義昌 雄(福井市出身)  
相談役 本田昌宏(福井市出身)

本社 〒170-0004 東京都豊島区北大塚2-20-4  
支店 〒910-0851 福井県福井市米松2-1-25





大林秀仁社長

電気工学分野の研究開発でリーダー的な役割を果たした個人に贈られるIEE（米国電気電子学会）の「2010 IEE Award」を日立ハイテクノロジーズの大林秀仁社長（ハ六）が受賞されました。

高島郁夫・鯖江市は、三菱商事と組んで中国本土に進出。共に十店を出店し、売上高十億を見込む。国内市场の縮小を成長する中国で補う。

「フランフラン」は、二十代～三十代の若い女性を主対象に、手ごろな価格で鮮やかな色やデザイン性の高い雑貨や家具を販売。商品の並べ方や販促物を月一度は変えるといった手法も支持され、一九九二年に一号店を出店して以来、現在は国内には九十

# 「フランフラン」中国本土に進出

## 高島郁夫(株)バルス社長 (鯖江市)

三菱商事と現法設立

### 3年で10雑貨店 上海に1号店

三店を開設している。中国・上海に設立する現地法人は、「BMチャイナ（仮称）」で、年三度のペースで出店する。上海や北京といった大都市の百貨店や商業施設で五〇〇平方メートル程度の売り場を開設し、食器やソファなど日本で販売しているのと同じインテリア雑貨などを販売する。

中国・上海に設立する現地法人は、「BMチャイナ（仮称）」で、年三度のペースで出店する。上海や北京といった大都市の百貨店や商業施設で五〇〇平方メートル程度の売り場を開設し、食器やソファなど日本で販売しているのと同じインテリア雑貨などを販売する。

六月に上海に一号店を出店、年三度のペースで出店する。上海や北京といった大都市の百貨店や商業施設で五〇〇平方メートル程度の売り場を開設し、食器やソファなど日本で販売しているのと同じインテリア雑貨などを販売する。

主に商品調達などで協力を得ている。今後は海外展開でも協力を深める。

バルスは三菱商事から5・8%の出資を受けており、現在は主に商品調達などで協力を得ている。今後は海外展開でも協力を深める。

「fukuisit」を発行している南朋恵さん（大野市出身）と県ブランド営業課の新庄俊之企画主査を講師に迎え、福井のPR方法などについて意見交換した。

勉強会は十年前からスタートし、十二回目の今回は「福井ブームを巻き起こそう～眠れる秘宝福井」がテーマ。隔月でフクイストを発行している南さんは、福井ゆかりの飲食店や企業で情報誌を置いてもらえるようになり八千部を作製していることを紹介した。新庄さんは福井の認

「fukuisit」を発行している南朋恵さん（大野市出身）と県ブランド営業課の新庄俊之企画主査を講師に迎え、福井のPR方法などについて意見交換した。

勉強会は十年前からスタートし、十二回目の今回は「福井ブームを巻き起こそう～眠れる秘宝福井」がテーマ。隔月でフクイストを発行している南さんは、福井ゆかりの飲食店や企業で情報誌を置いてもらえるようになり八千部を作製していることを紹介した。新庄さんは福井の認

「fukuisit」を発行している南朋恵さん（大野市出身）と県ブランド営業課の新庄俊之企画主査を講師に迎え、福井のPR方法などについて意見交換した。

勉強会は十年前からスタートし、十二回目の今回は「福井ブームを巻き起こそう～眠れる秘宝福井」がテーマ。隔月でフクイストを発行している南さんは、福井ゆかりの飲食店や企業で情報誌を置いてもらえるようになり八千部を作製していることを紹介した。新庄さんは福井の認

## 本県PR知恵結集

福井デザイン俱楽部

### 友田晶子さんが主催（福井市）

#### 「晩餐会」格安コース、地酒も

ゆでたての越前がにや福井の名産品を味わつてもらう「越前本酒を紹介し、カニとの相性などの話題について話した。飲み比べなども行われた。俳優の辰巳琢郎さんも参加し福井の味に舌鼓を打った。

か、友田さんが県内六感元の日酒を紹介し、カニとの相性などの話題について話した。飲み比べなども行われた。俳優の辰巳琢郎さんも参加し福井の味に舌鼓を打った。

## 奥越経済同友会が発足

会員17人、

（勝山市出身）

### ふくいブランド大使

#### 関東地区交流会

泰信電気株式会社

取締役社長 坂下 昇

〒105-0014 東京都港区芝3-43-13  
電話 03(3452)8311  
FAX 03(3452)8317

代表  
所長  
佐々木  
弁理士  
Sasaki Isao

TOKYO-ARPA

功

特許業務法人  
東京アルパ特許事務所  
〒105-0001 東京都港区虎ノ門1丁目2番29号  
虎ノ門産業ビル6階  
TEL: 03-3591-0271 FAX: 03-3508-0170  
E-mail: 27ip29@tokyo-arpa.jp

奥越出身の経済人らでつくる東京奥越経済同友会が発足し、このほど千代田区のレストランで設立総会が開かれた。会長にコナカ前社長の岸下武雄（勝山市出身）氏が就いた。

奥越地区の振興発展に協力することとも、会員の相互交流を図つてこようと、岸下氏らが発起人となって準備を進めていた。

東京、千葉、神奈川、埼玉など関東在住の大野、勝山両市、平寺町出身の経営者、自営業会社員らが対象。総会には会員十七人のうち十六人が出席した。

総会では勉強会を兼ねた例会を年三回開催することや、五十人を目標に会員を募っていくことを確認した。

今後の活動方針などを話し合った。東京奥越経済同友会の設立総会は千代田区のレストランで開催されることを確認した。

奥越出身の経済人らでつくる東京奥越経済同友会が発足し、このほど千代田区のレストランで設立総会が開かれた。会長にコナカ前社長の岸下武雄（勝山市出身）氏が就いた。

奥越地区の振興発展に協力することとも、会員の相互交流を図つてこようと、岸下氏らが発起人となって準備を進めていた。

東京、千葉、神奈川、埼玉など関東在住の大野、勝山両市、平寺町出身の経営者、自営業会社員らが対象。総会には会員十七人のうち十六人が出席した。

総会では勉強会を兼ねた例会を年三回開催することや、五十人を目標に会員を募っていくことを確認した。







# ふくい ふるさとワイヤード便

水仙と景色楽しんで 梅丈会会員20人

## 三方五湖 レインボーライン山頂公園

三方五湖を望む、美浜、若狭

町にまたがるレインボーライン山頂公園で、水仙の植栽が行われた。用意された約一二〇〇球の球根は同公園の南側斜面に植えるなどし、眼下に広がる湖の絶景とともに水仙を楽しむことができるという。

福井県花である水仙を嶺南にも植え、観光地を彩ろうと、同公園などを運営する株式会社レインボーラインが、県園芸試験場などから球根の提供を受けた。同公園の草刈りやベンキ塗りなどから球根の追加入手次第、植栽を行つて、ボランティア活動を行つて植栽作業にあつた。

同公園の南側斜面約一〇〇平



三方五湖を望む南側斜面で  
行われた水仙の植栽

方ドライプランターに分けて植栽。会員らは斜面に足を取られながらも、気持ちの良い秋空と雄大な景色を楽しみながら作業に汗を流した。

同会の井村盛夫会長(七五)は「訪れるお客様の期待に応えられる美しい公園にしたい」と話した。

同社の村田孝義専務取締役(六五)は「花でお客さんを迎えると、何よりも喜んでくれる。春には美しい水仙の花と景色を楽しんでほしい」と話していた。

球根の追加入手次第、植栽を続け、数年をかけ最終的には同公園を取り囲むように約五万本の水仙を植える予定という。

## 小西淳二

杉田玄白記念公立小浜病院院長・京都大学名誉教授

京大を退官したあと、若狭の

公立小浜病院で地域医療を担当するようになって八年目を迎えた。一昨年アメリカの新大統領にオバマ氏が当選したこと

で、一躍全国に、いや世界に知られるようになつたOBAMA市ですが、この地で、明治十六年以来百二十七年間にわたつて唯一の総合病院として地域医療を支えてきたのが小浜病院です。小浜市と周辺の三町で作る組合立の病院ですが、ベッド数は四五六床、全国の自治体病院の中でも五番目に古いとのことで、私は院長として十六代目になり

ます。昔から京都とのつながりの深い土地で、朽木村を通る鰐街道を走ると僅か八〇km、一時間半のドライブです。

さて、当院の玄関前には写真のよつた立像があります。これは日本の近代医学の先駆者として知られる杉田玄白の銅像です。この像と対面して、向かいの児童公園には、第十三代田辺賀啓院長により建てられた立派な顕彰碑があります。

「解体新書」の翻訳と「蘭学

事始」についてはここで触れるまでもないでしょうが、玄白にはそれ以外にも優れた著作があります。その一つが医学を勉強するもの、心得、医者の心がけや治療のことを述べた「形影夜



病院前の杉田玄白像と筆者



松尾大佐の遺徳をしのんだ献花祭

月二十六日開催。松尾大佐の孫、文夫さんの同窓生約二十人

が参加した。

松尾大佐の

義兄、岡田啓介首相の身代わりとなつて殉職した福井市出身の松尾伝蔵陸軍大佐をしのぶ献花祭が、胸像がある同市旭小で開かれた。旭地区の開催者ら約三十人が遺徳をしのんだ。

特別顕彰事業委員会が毎年二

月二十六日開催。松尾大佐の

孫、文夫さんの同窓生約二十人

が参加した。

松尾大佐の

胸像が守り、凶弾に倒れた松尾大佐

をたたえる歌を全員で合唱。

特別顕彰事業委員会の野田興

次郎委員長(七二)が、胸像や献

花祭の由来を説明し、「功績を

後世に伝えていきたい」とあい

## 松尾大佐遺徳しのぶ

福井市で献花祭30人参列

京大を退官したあと、若狭の公立小浜病院で地域医療を担当するようになって八年目を迎えた。一昨年アメリカの新大統領にオバマ氏が当選したこと

で、一躍全国に、いや世界に知られるようになつたOBAMA市ですが、この地で、明治十六年以来百二十七年間にわたつて唯一の総合病院として地域医療を支えてきたのが小浜病院です。小浜市と周辺の三町で作る組合立の病院ですが、ベッド数は四五六床、全国の自治体病院の中でも五番目に古いとのことで、私は院長として十六代目になり

ます。昔から京都とのつながりの深い土地で、朽木村を通る鰐街道を走ると僅か八〇km、一時間半のドライブです。

さて、当院の玄関前には写真のよつた立像があります。これは日本の近代医学の先駆者として知られる杉田玄白の銅像です。この像と対面して、向かいの児童公園には、第十三代田辺賀啓院長により建てられた立派な顕

彰碑があります。

「解体新書」の翻訳と「蘭学

事始」についてはここで触れるまでもないでしょうが、玄白にはそれ以外にも優れた著作があります。その一つが医学を勉強するもの、心得、医者の心がけや治療のことを述べた「形影夜

に出会つた人たちの思い出を七十歳のときに書いた形影夜話】に綴っています。その後、成人して藩医になつてからも何度も

話】であり、その他にも健康を守るために心得として「養生七不可」を著しています(いずれも小浜市立図書館の酒井家文庫に原本が保存されている)。

一昨年末、東京への出張を機会に、玄白ゆかりの地・蘭学記念碑・杉田玄白の墓・回向院・生誕の地矢来公園を、訪ねてきました。

奈良県で行われた「平城遷都一三〇〇年祭」に合わせ、高浜町から奈良市まで塩や多比鮭(タビナマコ)を運ぶ「御贋献上行列」が四月二十日高浜漁港を出発し、四日間かけて約一三〇キロを踏破し、当時の都の食を支えた高浜の歴史や文化を全国にアピールしました。

奈良市で行われた「平城遷都一三〇〇年祭」に合わせ、高浜町から奈良市まで塩や多比鮭(タビナマコ)を運ぶ「御贋献上行列」

が四月二十日高浜漁港を出発し、四日間かけて約一三〇キロを踏破し、当時の都の食を支えた高浜の歴史や文化を全国にアピールしました。

奈良市で行われた「平城遷都一三〇〇年祭」に合わせ、高浜町から奈良市まで塩や多比鮭(タビナマコ)を運ぶ「御贋献上行列」

が四月二十日高浜漁港を出発し、四日間かけて約一三〇キロを踏破

